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El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

¡Guarden silencio, por favor! El mismo con el que se le ha 
escuchado a ustedes.

Señora vicepresidenta. (El president del Consell diu: «El 
tiempo.») Sí, sí, sí, lo tengo en cuenta.

La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera 
de Servicis Socials, Igualtat i Habitatge:

Libertad es licitar los centros que desde el año 2019 uste-
des, usted, dejó sin licitar. Y ya están todos los Centros 
mujer licitados, y además no se han quedado desiertos, 
como les ocurrió a ustedes, y estamos en licitación de los 
centros de las residencias que ustedes todas dejaron en 
enriquecimiento injusto.

Libertad es pagar los 215 millones de euros que ustedes 
dejaron de facturas de los servicios sociales. Libertad es 
subir un 8,8 % la acción concertada, que usted dejó abando-
nada. Libertad es recuperar las listas de espera oncológicas 
y que hayan desaparecido y poner en marcha la protonte-
rapia, que ustedes no hicieron. Libertad es dar calidad a los 
servicios sociales, pero calidad de verdad, calidad sin dejar 
25.000 plazas para los mayores pendientes, como ustedes 
hicieron, 25.000 plazas que necesitan nuestros mayores y 
que ustedes no fueron capaces de hacer.

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Acabe, vicepresidenta.

La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera 
de Servicis Socials, Igualtat i Habitatge:

Libertad es atender a los servicios sociales de verdad, y no 
con mentiras, como el decreto de tipologías que ustedes 
hicieron. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Moltes gràcies.

A la pregunta formulada por el síndic del Grupo 
Parlamentario Vox, José María Llanos.

Cuando quieras, José María.

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señor presidente.

Enhorabuena Aitana, hemos rechazado por ti.

Bien, odian a Vox y Compromís nos suplicaba apoyar una 
moción de censura. Desprecian a Vox y piden nuestro voto. 
¿Cuánto les ha fastidiado de quedarse sin la foto? ¿Cuánto 
les ha fastidiado con j quedarse, señor Baldoví, sin la foto? 
(Aplaudiments) Pues, si es por Vox, esto no es su circo, es la 
cámara legislativa de los valencianos.

Buenos días, señor president, consellers, vicepresidentes, 
señorías.

en el plan de trabajo para la reconstrucción una previsión de 
tiempos, disculpen, qué quieren que les diga, a Vox nos inte-
resan las víctimas y la reconstrucción.

Y se lo preguntamos porque creemos que es hora de tener 
más datos. Ayer, sinceramente, nos quedamos un poco preo-
cupados, se lo tengo que confesar. Ayer traía su grupo un 
decreto ley con idea de que se convalidara la creación de 
una comisión interdepartamental para la dana como órgano 
colegiado adscrito a la vicepresidencia y conselleria para la 
recuperación.

Señor Mazón, ya hay una comisión para la postemergen-
cia y ya hay una atribución de funciones a esta conselleria, 
en virtud de su Decreto 181, de 10 de diciembre del pasado 
año.

Por cierto, algunos de los supuestos medios amigos suyos 
o no escucharon o no quisieron entender. La comisión ya 
existe, solo hay que ponerla en marcha.

Por eso no entendemos que quieran crear otra. Nos parece 
que cuando menos las cosas lo que sí es cierto es que 
van demasiado despacio, porque lo que hay que hacer es 
ponerla en marcha.

Por eso queremos preguntarle cómo va la reconstrucción, 
la recuperación, al menos en lo que es su responsabilidad, 
porque por parte del señor Sánchez ya sabemos que todo 
es a cuentagotas, con decretos chantajistas, con burlas a 
Valencia, regalando el dinero al señor Illa y fuera de España 
y negándonos el pan y la sal a los valencianos, por mala fe 
y, sobre todo, porque usted, que yo sepa, no es del PSOE. 
¡Vaya vergüenza de Gobierno de España! (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Honorable president. Molt Honorable President.

El senyor president del Consell:

Gracias, presidente.

Señor Llanos, como usted sabe, hay dos comisiones: la 
normal, la ya creada de Interior, de Emergencias, y la creada 

que hay.
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Me pregunta usted previsión de tiempos. Mire, la reconstruc-
ción empezó… Como usted bien sabe, la reconstrucción empezó 

cuenta aquí. Y durante los siguientes 114 días que han pasado, la 
Generalitat ha llevado a cabo, como usted también bien sabe, y a 
usted sí que le interesa, se lo reconozco, el mayor despliegue que 
ha hecho jamás la Generalitat Valenciana.

En 114 días, les recuerdo que se han reparado las 18 carre-
teras titularidad de la Generalitat Valenciana, así como el 
cien por cien de las 123 depuradoras. Se ha escolarizado, de 
nuevo, a 48.000 estudiantes. Se ha repuesto el servicio de 
metro al cien por cien…, perdón, del tranvía al cien por cien, 
y del metro al 90 %. Y hemos habilitado líneas de autobuses 
allí donde se continúa trabajando, en 114 días.

Se han puesto en funcionamiento los 57 centros de salud, 
en 114 días. Se han retirado más de cien mil vehículos 
siniestrados, dos veces, dos veces en 114 días, así como 
alrededor de medio millón de toneladas de fangos, residuos 
y enseres, en 114 días.

En total, la Generalitat ha movilizado 1.800, en estos 
momentos, millones de euros, en 114 días. Y hemos 
abonado ya más del 41 % frente al 7 % del Gobierno de 
España, en 114 días.

El proceso de reconstrucción es extraordinariamente complejo. 
El más complejo que ninguna comunidad en España jamás ha 
tenido. Y está establecido ya y aprobado en tres fases. Una 
primera fase de diagnóstico, que estamos estudiando al deta-
lle todos y cada uno de los daños, analizando todas las actua-
ciones que se han ido ejecutando durante la emergencia, iden-

Respecto a esta fase, le puedo adelantar que estará terminada 
en menos de un mes, tal y como está previsto.

estratégicas y las acciones concretas a desarrollar, además de 
la ingente cantidad de labor de recuperación que le acabo de 
simplemente resumir, porque es mucho más importante.

En tercer lugar, estará la fase de control, seguimiento y evalua-
ción, que esa se quedará para siempre, porque el mante-
nimiento, el control, el rigor y la seriedad tienen que quedarse 
para siempre, para ir comprobando cómo vamos cumpliendo.

Por tanto, nuestro objetivo sigue siendo el de sumar 
propuestas de todos o de los pocos grupos que me quedan 
de los que esperar alguna propuesta, que le reconozco que 
es el suyo, el único que queda en estas Cortes.

Los ciudadanos nos exigen que haya más y mejor coordina-
ción entre administraciones. Es difícil hacerlo, pero los ciuda-
danos nos lo exigen y la Generalitat está inmersa en el mayor 
proceso de reconstrucción de la historia. Es que estamos 

todo el proceso en este momento es, como usted compren-
derá, es complicado. Pero le he dado las fases, le he dado los 
proyectos, le he dicho los días, le he dicho la primera fase en 
la que estamos. Y, realmente, cuento con su colaboración. 
Realmente, al margen de la del Partido Popular, desgraciada-
mente en esta cámara la única que nos queda es la suya.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, Molt Honorable President.

Señor Llanos, para réplica. Cuando quiera.

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señor presidente.

Señor Mazón, precisamente le pregunto y vuelvo sobre 
estas mismas cuestiones porque nos importa y mucho. Nos 
importan los tiempos y nos importa el desarrollo, porque 
nosotros no vamos a cederles el relato a nadie. A noso-
tros nos importa, y mucho, que quien tiene el gran pulmón, 
porque lo pagamos con nuestros impuestos los valencia-
nos, es el Gobierno de España. (Aplaudiments) Ese gobierno 
que nos tiene absolutamente abandonados, traicionados, 
engañados, ese gobierno que algunos indignos pretenden 
mantener en la poltrona en la Moncloa. Algunos indignos 
que se atreven a llamar la atención a los demás.

Y, evidentemente, hay que hacer comparaciones, y usted 

lanzado ayudas por más de ochocientos noventa millones. 
Y el Gobierno de España, al que pagamos todos, ha anun-
ciado ayudas de las que el 66 % del dinero corresponde 
a indemnizaciones del Consorcio de Compensación de 
Seguros o de préstamos a devolver. (Aplaudiments) Y ellos 
son los del relato.

Mire, yo se lo dije y lo voy a confesar hoy después de 114 
días. Le dije que al principio usted había perdido el relato. 
Tardó mucho, tardó mucho en exigir las responsabilidades 
más graves, ¡criminales!, a quien de verdad las tenía, que es 
el gobierno de Pedro Sánchez. (Aplaudiments)

Y primero estuvieron muy callados. Se dieron cuenta uste-
des, sus señorías… Las primeras semanas esta bancada, 
sobre todo…, aquellos no, aquellos hacen circo, pero 
los del PSOE estuvieron muy calladitos a ver por dónde 
venían las cosas, hasta que vieron que ustedes no respon-
dían y hubo que decirles, oiga, ¿ustedes pudieron hacerlo 
mejor? Mucho mejor. ¿Ustedes no gestionaron bien? No 
gestionaron bien.

La conducta criminal del señor Sánchez, que estaba de 
paseo mientras los valencianos se estaban ahogando, ese 
relato no aparecía durante más de un mes.

Pues va siendo hora de que se sepa la verdad, que los afec-
tados, que las víctimas lo sepan: queremos un plan de 
seguimiento, queremos saberlo, y se lo digo por cuarta vez, 
todos los días el seguimiento de la reconstrucción…

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Finalice.
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El senyor Llanos Pitarch:

…y queremos —acabo, señor presidente—, y queremos 
que se sepa la verdad, que Sánchez es un traidor y que ha 
engañado a todos los valencianos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Molt Honorable President, para réplica.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Gracias, presidente.

Señor Llanos, soy el presidente de la Generalitat. Tengo la 
obligación de buscar los más rápidos, los más urgentes y los 

recuperación, cuya coordinación está encargada al vicepre-
sidente Gan Pampols, pero en la que está implicado todo el 
gobierno, es una tarea, en la parte de coordinación, abso-
lutamente inédita. Es de lo más complicado que hayamos 
podido observar. Pero nuestra obligación ha sido, es, por 
muy difícil que parezca, por el mismo diagnóstico que tengo 
yo, que tiene usted o el Gobierno de España, le aseguro 
que es el mismo, de no rehuir nuestra responsabilidad por 
pequeña que sea la capacidad que podamos tener de ofrecer 
un mayor, un mejor recurso a las víctimas y para la recupera-
ción, tratar de hacerlo.

Yo sé que a usted le provoca sensaciones encontradas. A mí 
también. Y yo sé que a usted ha habido algunas declaraci-
ones del vicepresidente que no le han gustado. Lo sé. A mí 
también me han sorprendido algunas que ha hecho usted 
recientemente. Hombre, yo, si fuera portavoz de Vox y el 
PSOE se alegrara de alguna declaración mía, yo también me 
preocuparía un poco en algún momento.

Pero tengo que decirle que no me cabe la más mínima duda 
de que sí que podemos contar con su grupo, no me cabe la 
más mínima duda. Que la labor que está tratando de coordinar, 
tratando de coordinar con un comisionado del gobierno que 
ha tardado en darle tres meses o dos meses y pico, en darle 
permiso solo para sentarnos; tratar de coordinarse con un gobi-
erno de España que por un lado dice que el máximo responsa-
ble soy yo, pero que cuando viene a Valencia no quiere reunirse 
con el máximo responsable… ¿En qué quedamos? Tratando de 
coordinarse con un gobierno que arrastra los pies, tratando de 
coordinarse con una delegada del gobierno que lo único que ha 
hecho ha sido, afortunadamente, reconocer que la coordina-
ción de las agencias estatales era su propia responsabilidad. Y 
las agencias estatales, ¿qué es lo que hicieron? ¿Cortaron carre-
teras? ¿Informaron? ¿Hablaron del barranco del Poyo? ¿Qué 
es lo que hicieron las agencias estatales? (Aplaudiments) ¡¿Qué 
hicieron?, ¿qué hicieron?! «Si quieren ayuda, que lo pidan.» «Si 
quieren ayuda, que lo pidan.»

La coordinación con el Gobierno de España es de toda la 
labor de reconstrucción, la más difícil de todas. No le voy a 
decir tenga piedad del gobierno valenciano, pero sí que le 
voy a decir que estamos en un ejercicio de responsabilidad 
extraordinario y que por…, iba a decir «lealtad», pero es difí-
cil ser leal a quien no se lo merece.

En cualquier caso, lo que sí que no vamos a renunciar jamás 
es tratar de abrir todas las puertas posibles, a pesar de que 
el Gobierno de España lleva arrastrando los pies, insultán-
donos con su gestión todos los días a los valencianos, con 
impuestos miserables, con intereses impresentables y arras-
trando los pies, teniéndonos al otro lado de la ventanilla, 
como si fuéramos un país extranjero... Yo sé al menos que en 
esta cámara sí que puedo contar con usted.

Por eso sí que le doy las gracias, señoría. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Moltes gràcies.

No, que piques, que piques. Un momento, Criado, un 
momento, un momento, un momento.

Cuando quiera, señora Criado.

La senyora Criado Gonzálbez:

Señor Mazón, el Colegio de Registradores ha actualizado los 
datos de inmuebles dañados por la catástrofe.

campos de fútbol, 60.900 viviendas y 92.748 inmuebles, 
incluidos trasteros y garajes. Hay orden de demolición de 
muchos de estos inmuebles. Muchas familias se vieron obli-
gadas a recurrir a situaciones provisionales, viviendo con 
familiares y amigos, hasta que las administraciones encon-
traran soluciones.

Las prometidas ayudas de Sánchez ni están ni se esperan. 
Conocemos, entre otros, muchos casos, casos de tres fami-
lias que conviven en un piso de menos de ochenta metros 
cuadrados.

Señor Mazón, ¿qué medidas urgentes va a tomar el Consell 
y qué medidas va a exigir al que dijo «si quieren ayudas, que 

a estas familias sin depender de la caridad de familiares y 
amigos?

Gracias, señora Criado. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, señora Criado.

Señora vicepresidenta, cuando quiera.
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La senyora vicepresidenta primera del Consell:

Gracias, presidente.

Señoría, le voy a contar algunas de las actuaciones que ya 
estamos haciendo en vivienda, que estamos haciendo desde 
el primer día, respecto a las viviendas dana.

Hemos gastado, invertido más de cuatro millones de euros 
ya en rehabilitar, en acondicionar las viviendas que hemos 
ofrecido a las familias vulnerables, a las familias afectadas, 
a esas familias que necesitan una vivienda social mientras 

Hemos puesto a disposición de las familias 211 viviendas; 
130 ya están siendo ocupadas.

Desde el 2 de noviembre activamos la unidad de evaluación 
de daños. Se han hecho más de diez mil ochocientos infor-
mes donde se han detectado algunas de las necesidades de 
demolición, más de trescientas veintiséis. De ellas, 63 demo-
liciones de viviendas íntegras.

Se han puesto a disposición de las familias 50 millones para 
el alquiler; más de mil ya se han resuelto, el 80 % de las soli-
citadas, por un importe de 12,74 millones de euros. Hemos 
puesto en marcha, saben ustedes que pusimos en marcha 
dos albergues y un CATE desde el principio. Más de doscien-
tas personas vulnerables ahí entraron.

Y seguimos trabajando en ayudas, en soluciones y en 
búsqueda de soluciones a medio y a largo plazo para las 
familias que han padecido esta catástrofe.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, vicepresidenta.

(Remors) ¡Ay! 
Perdón, perdón, perdón, tiene razón, sí. Yo es que solo estoy 
pensando en las votaciones y el lío que llevo… O sea… (Se 
sent una veu que diu: «No s’ha apagat des d’ahí?») (Remors)

Cuando quiera, señora Llopis.

La senyora Llopis Noheda:

Señor presidente, han pasado más de cien días desde la 
riada y para salvar el tejido empresarial de los municipios 
afectados en la economía de nuestra región, usted anunció 
hace dos días unas ayudas por 120,8 millones para hostele-
ría, comercios y pymes industriales.

porque, mire, señor Mazón, si las ayudas no llegan pronto, 
los comerciantes y nuestros autónomos no van a ver sus 
comercios abiertos y van abocados al cierre total.

(Inintel·ligible) ... una reconstrucción efectiva inmediata 
y sufrimos la inacción del gobierno de Sánchez. Pero si 

tenemos una vicepresidencia segunda, por el señor Gan 
Pampols, haciendo declaraciones en línea con el gobierno 
central, donde propone que para la reconstrucción de los 
negocios hay que trabajar con inmigrantes ilegales, pues mal 
vamos. (Remors)

No se entiende que con el porcentaje de paro que hay en 
España no haya trabajadores y habrá que hacérselo ver. Por 
eso, señor presidente, ¿cuánto tiempo van a tardar en poner 
en marcha las medidas efectivas para que el dinero esté en 
el bolsillo de los autónomos y de las pymes y no se vean 
abocados al cierre de sus negocios? ¿Cuándo va a ser eso?

Gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, señora Llopis.

La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera 
de Servicis Socials, Igualtat i Habitatge:

Gracias, presidente.

Señoría, la recuperación social y económica de los afecta-
dos, de los municipios afectados, pero, sobre todo de las 
personas, de los comercios, de las empresas afectados, ha 
sido nuestra prioridad desde el principio. Por eso les hemos 
dicho antes y le he dado alguna cifra del dinero que ya está 
entregado a los afectados. En bienes de primera necesi-
dad, 21.900 ayudas ya concedidas, el 60 % de lo solici-
tado. En alquiler de viviendas, el 80 % de lo solicitado. En los 
vehículos, el 83 % de lo solicitado. Y puedo seguir también 
con comercios, con empresas donde ya está, muchas de 
las empresas, muchos de los comercios ya están abriendo 
gracias a esta ayuda.

Es verdad que cuando hablamos, y como usted ha dicho, 
hace dos días se presentó el plan Recuperem empresa con 
más de ciento veinte millones destinado a las empresas que 
se va a hacer efectivo inmediatamente. Y es verdad que las 
empresas y los comercios, especialmente, tienen un hándi-
cap. Tienen un gran problema. Y es que el consorcio está 
abandonándoles. El consorcio les ha dado la espalda. Ese 
consorcio del Gobierno de España, de estos señores que 
tanto gritan y tanto crispan, les ha abandonado. Y este es el 
problema que tienen los comerciantes,...

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Finalice.

La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera 
de Servicis Socials, Igualtat i Vivenda:

...porque, hasta que no sepan cuánto dinero tienen del 
consorcio, no pueden seguir abriendo. Pero el gobierno de 
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la Generalitat, este Consell, está a su lado preocupado y 
ocupado de sus problemas desde el primer día.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 
El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Votació dels punts segon al seté i nové al dotzé de l’ordre del 
dia de la 36.ª sessió del Ple de Les Corts Valencianes

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

las votaciones.

Si les parece a sus señorías, como el punto octavo comenzó 
siendo una petición de votación por llamamiento y poste-
riormente ha sido secreta y lo vamos a hacer con una urna, si 
les parece, lo dejamos para el último de los puntos. ¿Vale?

Empezamos, pues, a hacer la votación de los puntos 2 al 12, 
y el último lo realizaremos el punto octavo.

Sí, dígame, señor Llanos.

 
El senyor Llanos Pitarch:

Sí, señor presidente.

En Vox vamos a respetar la decisión de la mesa, pero, en 
todo caso, lo que habíamos solicitado era que la vota-
ción secreta fuera de los dos procedimientos, el A y el B, el 
primero de ellos, electrónico, pero secreto.

 
El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Hemos preferido asegurar y hacerlo por urna, ha sido una 
decisión mía. Sí, sé que vamos a perder más tiempo que la 
petición que habían hecho ustedes, pero, si os parece a la 
mesa, lo hacemos mejor así.

Lo haremos por urnas, señorías, si les parece.

Bueno, vamos a comenzar, señorías, con las votaciones.

Sí, sí, ahora, ahora, ahora. Espera, espera.

Vamos a comenzar con las votaciones ordinarias, con el 
punto 2.

Ya lo sé. Vamos a ver, señorías, ahora les harán llegar las 
papeletas con un sí o un no, o una papeleta en blanco, a la 
propuesta. Mientras tanto, vamos a realizar las votaciones.

Sí, ha sido una decisión mía, ya lo he dicho.

Señorías... De la mesa, de la mesa.

Vamos a votar el punto 2. Vamos a votar el punto 2. Les 
luego que tengan paciencia conmigo. Pasamos a votar el 
punto 2.

¿Se han acreditado todos los diputados? ¿Sí? Vale, pues 
ahora saldrá. Si hay algún problema, lo repetimos. Si hay 
algún problema, repetimos. ¿No sale el qué? Aparecerá creo 
en el momento en el que diga que se activa la votación. Si 
no, lo repetimos. No se preocupe.

Vale.

Anem a votar, en primer lugar, la convalidación o derogación 
del Decreto ley 1/2025, de 14 de enero, del Consell, por 
el que se adoptan medidas extraordinarias para la gestión, 
organización y movilidad del personal empleado público 
como consecuencia de las graves inundaciones acaecidas el 
29 de octubre de 2024 en la Comunidad Valenciana.

Comença la votació.

Hay 67 votos favorables, 29 votos negativos. Se aprueba.

Pasamos a continuación al punto 3, que es la convalidación 
o derogación...

¿Qué? ¿Alguien pide la tramitación? Ah, muy bien, pues 
entonces seguimos con el punto 2, para votar si... ¿Quién lo 
solicita? Grupo socialista y Vox. Vale. Y, perdón, Compromís.

Vamos a votar si se tramita como proyecto de ley, ¿de 
acuerdo? Votos a favor de la... Perdón. (Veus) Un momento.

Comença la votació.

45 votos a favor, 50 votos no. No se tramita como proyecto 
de ley.

Pasamos al punto 3. Pasamos al punto 3, que es la conva-
lidación o derogación del Decreto ley 2/2025, de 28 de 
enero, del Consell, por el que se establecen reducciones 
temporales de tarifas en determinados servicios públicos de 
transporte que son de competencia de la Generalitat, entre 
el 1 de febrero y el 30 de junio de 2025.

Comença la votació.

Se aprueba por unanimidad.

¿Algún grupo lo solicita? Compromís.

Vamos a votar, por lo tanto, que el decreto sea tramitado 
como proyecto de ley.

Comença la votació.

Por 16 síes y 81 noes, se rechaza la propuesta.

Pasamos a la votación del punto 4, que es Convalidación 
o derogación del Decreto ley 3/2025, de 28 de enero, del 
Consell, por el que se regulan los instrumentos de coordina-

ocurrida en la Comunidad Valenciana en octubre y noviem-
bre de 2024.


